
第１３９回 教育研究評議会議事要録

日 時 平成２７年７月２２日（水）１６時３０分～１７時４０分

場 所 医学部管理棟３階大会議室（ＴＶ会場：大学本部棟５階第１会議室）

出 席 者

（評議員）島田学長、早川理事、堀理事、下間理事、杉山理事、藤井理事、岩﨑副学長、

中村教育人間科学域長、武田医学域長、豊木工学域長、黒澤生命環境学域長、

竹内附属図書館長、

大隅・時友・杉田・柴田・坂本・柳田・佐藤・風間各教授

（列席者）鮎川監事、古井監事、白沢学長補佐、

高村総務部長、中村人事部長、本多財務管理部長、松永施設・環境部長、

清水教学支援部長、大木総合情報戦略部長、山田医学域事務部長、山田研究支援課長、

望月企画課長、小林総務課長、杉浦人事課長、九鬼財務管理課長、梶原教務課長、

仙洞田学生支援課長、佐野教育人間科学域支援課長、島田工学域支援課長、

平出生命環境学域支援課長、石原監査室長

議事要録確認

第 138 回教育研究評議会（27.6.24 開催）議事要録を確認した。

報告事項

１ 役員会の開催状況について

下間理事から、第 159 回役員会（27.6.30 開催）の開催状況について、資料１により報告が

あった。

２ 大学院総合研究部会議の開催状況について

下間理事から、第 10 回大学院総合研究部会議（27.7.14 開催）及び第 11 回大学院総合研究

部会議（メール審議：27.7.17～7.21）の開催状況について、資料２により報告があった。

３ 助教の採用報告について

下間理事から、助教の採用報告について、資料３により報告があった。

・平成 27年７月１日採用助教 ３名（医学域臨床医学系）

・平成 27年７月１日採用特任助教 １名（医学域臨床医学系）

４ 学生の学籍異動について

堀理事から、学生の学籍異動について、資料４により、平成 27 年度６月期の休学・退学・

復学・除籍許可者数の報告があった。

５ 平成 26 年度決算について

杉山理事から、平成 26 年度決算について、資料５－１から５－４により、財務諸表、決算

報告書及び事業報告書についての報告があった。



６ 山梨大学設備マスタープランについて

杉山理事から、教育研究設備及び医療設備の整備方針を定めた山梨大学設備マスタープラン

について、資料６により報告があった。

７ 外部資金等の受入情報について

早川理事から、外部資金等（共同研究・受託研究・特許関係・その他補助金・奨学寄附金）

の受入情報について、資料７により、受入件数、金額、年度比較、他大学との比較等データを

社会連携・研究支援機構で整理した旨の報告があり、様々な研究活動に活用するよう依頼があ

った。

８ キャンパス・ハラスメント防止・対策支援体制の見直しについて

杉山理事から、キャンパス・ハラスメント防止・対策支援体制の見直しについて、第 11 回

大学院総合研究部会議をメール審議（27.7.17～7.21）にした結果、多数の構成員から関係規

則等不備についての意見があり、これらを踏まえた関係資料を整えメール審議にて構成員に意

向を確認したうえで次回の大学院総合研究部会議（27.9.7 開催予定）に諮り本会で審議するこ

ととした旨の報告があった。

学長から、今回のキャンパス・ハラスメント防止・対策支援体制の見直しについては、問題

を早期に解決するために迅速かつ適切な措置を講じる体制の整備であり、重要事項であるとの

発言があった。また、体制整備が完了するまでの間は、現行規則での対応となるが、発生事案

ごとに必要に応じて各学域等と相談しながら進め、適切に対処していく旨の説明があった。

９ 本学ＯＢによる講演会の開催について

杉山理事から、学生の進路や将来設計の一助とするため、本学ＯＢによる講演会の開催につ

いてについて、資料８により報告があった。

10 その他

(1) 外部資金の取扱い状況に関する調査について

鮎川監事から、学内イントラの調査申請システムで周知している全教員を対象とした外部

資金の取扱い状況に関する調査について、回答依頼があった。

(2) 平成 27 年度甲府キャンパス防災訓練の実施予定日について

小林総務課長から、平成 27 年度甲府キャンパス防災訓練の実施を 10 月８日（木）16時

10 分から予定している旨の報告があった。

(3) 平成 27 年度文科省科学技術人材育成費補助事業の審査状況等について

下間理事から、お茶の水女子大学が代表となり申請している「コンソーシアム構築事業」

は書面審査を経てＪＳＴでヒアリングが実施された結果、採択に至らなかった旨の報告があ

った。

審議事項

１ 教員の採用（昇任）選考（案）について

下間理事、武田医学域長、早川社会連携・研究支援機構長及び豊木工学域長から、教員の採

用（昇任）選考（案）について、資料９及び机上配付回収資料により、６名の教員に係る選考

経緯等説明があり、審議の結果、これを承認した。

・平成 27年９月１日採用 医学域臨床医学系特任教授１名



・平成 27年９月１日採用 融合研究臨床応用推進センター特任教授１名

・平成 27年９月１日採用 社会連携・知財管理センター講師１名

・平成 27年９月１日昇任 医学域臨床医学系講師１名

・平成 27年８月１日昇任 医学域臨床医学系准教授１名

・平成 27年９月１日昇任 工学域土木環境工学系准教授１名

２ 国立大学法人山梨大学基本規則の一部改正（案）について

下間理事から、国立大学法人山梨大学基本規則の一部改正（案）について、資料 10 により、

本学にＩＲ（Institutional Research）室を８月１日から設置し、教員が加わり本学に関する

諸情報の収集、分析及び管理等を通じて、本学の効率的な大学運営及び意思決定を実現したい

旨の説明があり、審議の結果、これを承認した。

なお、併せて企画課にＩＲ事務室を置き情報を扱う部署の職員を兼務発令する予定である旨

の説明があった。

３ 平成 27 年度国立大学改革強化推進補助金（特定支援型）への対応（案）について

杉山理事から、第 138 回教育研究評議会（27.6.24 開催）において提案し、各学域から申請

のあった４名の若手研究者の配置計画を踏まえた平成27年度国立大学改革強化推進補助金（特

定支援型）への対応（案）について、資料 11 により、７月 10日（金）の文部科学省との事前

相談時のコメントを踏まえ４名から６名に配置計画を変更した旨の説明があり、審議の結果、

これを承認した。

４ 平成 28 年度概算要求（案）について

杉山理事から、平成 28 年度概算要求（案）について、資料 12 により、７月 17 日（金）の

文部科学省との事前相談における評価指標に関するコメントを踏まえた運営費交付金概算要

求における第３期中のビジョン・戦略・取組の説明があり、審議の結果、これを承認した。

５ 国立大学法人山梨大学学術指導取扱規程の制定（案）について

早川理事から、国立大学法人山梨大学学術指導取扱規程の制定（案）について、資料 13 に

より、企業その他団体からの委託契約による学術指導を導入にすることに伴い外部資金調達手

段の充実及び社会貢献を推進していく旨の説明があり、審議の結果、これを承認した。

６ 大学院医工農学総合教育部修士課程のアドミッションポリシー（案）について

堀理事から、大学院医工農学総合教育部修士課程のアドミッションポリシー（案）について、

資料 14 により、大学院改組により「大学院医工学総合教育部」から「大学院医工農学総合教

育部」に名称変更することに伴い、修士課程のアドミッションポリシーの内容について特に変

更は加えないこととしたい旨の説明があり、審議の結果、これを承認した。

７ 山梨大学大学教育センター規定等の廃止及び同センター細則等の制定（案）について

堀理事から、山梨大学大学教育センター規定等の廃止及び同センター細則等の制定（案）に

ついて、資料 15により、大学教育センター、教養教育センター及び国際交流センターの機能

強化を図るため、各センターに副センター長を置くこととし、関係規則を整備する旨の説明が

あり、審議の結果、これを承認した。

８ 西南交通大学との研究・教育交流に関する協定締結の変更（案）について

堀理事から、西南交通大学との研究・教育交流に関する協定締結の変更（案）について、資

料 16 により、学部間交流協定から大学間交流協定に変更して教育・研究交流を充実していく

旨の説明があり、審議の結果、これを承認した。



９ ゲオルグ・ジモン・オーム工科大学ニュールンベルクとの大学間交流協定締結（案）につい

て

堀理事から、平成 25 年に大学間における覚書を交わしているドイツのゲオルグ・ジモン・

オーム工科大学ニュールンベルクとの大学間交流協定締結（案）について、資料 17により説

明があり、審議の結果、これを承認した。

以上


